
Yolanda Mariel de Ibáñez

**El Tribunal de la Inquisición
en México (siglo xvi)**



**universidad nacional
autónoma de méxico**

EL TRIBUNAL DE LA INQUISICIÓN EN MÉXICO
(siglo xvi)

INSTITUTO DE INVESTIGACIONES JURÍDICAS

Serie C: Estudios Históricos Núm. 6

YOLANDA MARIEL DE IBÁÑEZ

El Tribunal de la Inquisición en México (siglo XVI)

Presentación y coordinación de:

José Luis Soberanes y Fernández



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

México 1979

Primera edición: 1945

Segunda edición: 1979

D R © 1979, Universidad Nacional Autónoma de México
Ciudad Universitaria, México 20, D F

DIRECCIÓN GENERAL DE PUBLICACIONES

Impreso y hecho en México

Í N D I C E

	<i>Pág.</i>
Presentación de la segunda edición	5
I. Antecedentes españoles	
1. La inquisición medieval	7
2. La inquisición española	10
3. Desaparición	15
II. Aspectos procesales	
1. Fuentes jurídicas	17
2. El periodo de gracia	19
3. La instrucción del proceso	20
4. La sentencia	26
5. La ejecución de la sentencia	27
III. Actividades inquisitoriales previas al establecimiento del Tribunal	
1. Primeros inquisidores	31
2. Relación de las primeras causas	39
3. Causas célebres en este periodo	42
4. Últimos inquisidores anteriores al Tribunal	49
IV. El Tribunal del Santo Oficio en México	
1. Erección	59
2. Primeras causas	64
3. La cuestión de los libros	81
4. Los judaizantes	83
5. Conflictos de competencia	86
6. El auto de 1596	89
Apéndice	97
Bibliografía	99

Siendo director general de publicaciones José Dávalos, se terminó la impresión de *El Tribunal de la Inquisición en México (siglo XVI)*, en los talleres de Gráficos ErS el día 6 de enero de 1979. Se tiraron 2 000 ejemplares.